
 

 

 

 

 

 

 

日頃より本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜りありがとうございます。 

 これまでの活動や今後の予定等についてお伝えしますので、ご覧ください。

 
  

諏 実 通 信 
令和 5 年度 

Ｎ０．１ 発行 
諏訪実業高等学校 

商業科・会計情報科 

服飾科 

 今年で第 11 回目となる諏実タウンは 10 月 21 日（土）・22 日（日）に開催します。商品の販売や

催物企画、キッズビジネスタウンなどを計画しています。 

昨年度まではコロナ禍による制限の中で開催してまいりましたが、心機一転！これまでの経験も活

かしつつ、お客様に満足していただける、また来たいと思っていただけるような諏実タウンを開催で

きればと考えております。3 年生を中心に日頃の学習の成果と、自分たちで考え、実践するという体

験を交え、お客様に諏訪実業の魅力をお届けできるよう努力します。 

 授業においては、1 年生では基礎となる科目を通じて、商業の学びに必要な知識・技術や、思考力・

判断力・表現力を身に付けようとしています。2 年生からは昨年度導入したコース制を実施し、より

専門的な学習に取り組みつつ、検定試験などを通じて商業の学習を深め、目標をもって学習を行って

います。3 年生は検定試験だけではなく、地域企業と連携したマーケティングや、企業の会計情報を

活用した簿記会計、専用の言語を使ったプログラミング実習などの実践的な学習も行っています。ほ

かにも地域企業とのコラボ企画や商品開発、11 月には上諏訪商店街を舞台にしたキッズビジネスタウ

ンなどの活動を行っています。 

商業特有のクラブである「総合ビジネス部」では、長野県情報処理競技大会で団体 3 位となり、個

人全国大会に出場することになりました。また、ＩＴパスポート試験や基本情報技術者試験などの国

家試験合格や、日商簿記検定 2 級に向けての学習にも力を入れています。 

１学年は初めて扱う職業用ミシンやロックミシンにも少しずつ慣れはじめ、家庭科技術検定４級、

３級を受験しました。今後は製図、スカート、シャツブラウスの製作を行います。服飾科の厳しさを

感じつつも一人ひとり上達を目指し、日々努力を重ねています。 

２学年はパンツ、じんべいなど作るようになり、学習内容も検定も難易度が難しくなってきていま

す。来年度のファッションショー開催を目標に、毎日一つひとつの積み重ねを大切にし、それぞれが

自覚をもって取り組んでいってもらいたいと思います 

３年生はファッションショーと並行して、和服１級検定（浴衣）、洋服１級検定（ジャケット）に向

けた製作を行っており、家庭科技術検定２冠を目指しています。 

 



進路指導係 
今年度は新型コロナウイルス感染症が５類移行と

なったため、ほぼ以前と同様に進路行事を進めてきて

います。進路希望は多岐にわたるため、３年生につい

ては進路室面談を行い、それぞれの生徒の進路希望に

応じた指導ができるようにしています。また、今年度

初の試みとして５月に「先輩の話を聞く会」を行い、

就職２年目の卒業生の話を聞く機会をもちました。ど

のように就職先を決めたのか、また仕事のやりがいや苦労話など、身近な先輩から直接生の声を聞くこ

とで、刺激を受ける良い機会となりました。 

 

（ 就職関係 ）昨年同様に、希望者に対して「職業研究」を実施しました。応募前見学とは別に、６月

より職種ごとに企業見学を行いました。７月３日（月）には本校において、求人に関するセレモニーが行

われました。諏訪地域では製造業の他宿泊業などのサービス業でも求人数が昨年度よりも増加し、高校

生にとっては有利な状況となっています。７月６日（火）には、茅野で行われた諏訪商工会議所と諏訪市

労務対策協議会が主催する「諏訪地域合同就職説明会」に

参加しました。82 社の企業様が参加し、約 40 名の就職希

望者は各企業から説明を受け、将来を見据えて応募先企業

を選択する動機づけとなる良い機会となりました。夏休み

の最後の１週間は応募先企業への履歴書作成、面接練習を

じっくり行う予定です。また、筆記試験に向けた勉強もし

っかりと行い、９月 16 日（土）から始まる採用試験の準備

を進めてほしいと思います。 

 

（ 進学関係 ）今年度は県内外のほぼすべての学校で、対面でのオープンキャンパスが行われていま

す。入試制度が複雑になってきている昨今、学校の説明会や相談会に参加し、直接話を聞いて情報収集す

ることが大事になってきています。3 年生は、早いうちから自分の学びたいことや、やりたいことを意識

し、オープンキャンパスに参加したり資料を取り寄せたりして、進学先を真剣に考え決定している生徒

が多いのも特徴の１つです。 

 

（ １、２年生 ）今後の進路行事のたびに、進路について真剣に考えてみてください。就職にしろ、進

学にしろ、準備が大事になります。何より大事なことは、日々の積み重ねです。勉強はもちろん、部活や

校友会活動、資格取得、学校行事。コツコツと積み重ねていくことが、実は何よりも難しいことかもしれ

ません。まずは、1 つ、そして、できればまた 1 つ頑張れることを増やしながら日々を大切に過ごしてく

ださい。その結果が、卒業後の自分につながっていきます。進路のことで悩んだり、分からないことを知

りたいと思ったときは、担任の先生や進路室の先生に相談してください。 

 



 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

生 徒 活 動 情 報 

６月 22 日(木)  2４日(土) 

 服飾科３年生の学びの発表と実践の場として、科ノ葉

祭にてファッションショー「Love it」を開催しました。

２年次の秋から準備を少しずつ進め、この日までに 1 人

２点作り当日を迎えました。ステージでは一人ひとり製

作した作品を身につけて自らモデルとなり、堂々とした

ウォーキングで発表し、３年生の成長した姿を見ること

ができました。 

 現在、生徒達は来年１月の学習成果発表会に向けて、

新しい課題に取り組んでいます。３年間の集大成の場を

無事に迎えられるよう願っています。 

6月 22日(木)～23日(金) 

昨年度に続き、校内祭として行いました。今年度のテーマは「桜花思
お う か し

輝
よう

」です。ファッションショー、

文化系クラブ発表・展示・体験、学年企画、クラス代表対抗戦、体育祭、３年クラス発表、後夜祭など

の様々な催しを実施しました。 

今年度はコロナ禍からの回復状況により、数年ぶりに全校が一堂に会すことができました。また、１

学年は校舎の装飾、２学年は修学旅行に関わる物産展・展示、３学年はクラスごとの企画を行い、全校

生徒で文化祭を盛り上げる活動を行いました。文化系クラブの発表・展示・体験の時間には、文化部に

所属する生徒の保護者の皆様をお招きし、日頃の練習の成果をご覧いただくことができました。準備に

際しても役員生徒を中心に全校で協力して活動を進め、生徒の成長の場となったかと思います。 

テーマに込められた、『笑顔咲き誇り、互いを思い合う』という想いを果たす文化祭を創り上げるこ

とができました。 

ファッションショー 

科ノ葉祭 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部活動報告 
 

運 動 部 

野 球 部員 16 名で活動しています。春季大会、単独チームとして出場 
       ２回戦敗退 夏大会 初戦 対都市大塩尻 敗退 
 
女子バレー  南信総体 1 回戦敗退  
       部員６名で活動をしています。９月の春高予選に向けて、日々練習をしています。 
 
男子バスケ 南信総体 １回戦敗退 
       部員５名で活動しています。一人一人が目標をもって日々の練習に励んでいます。 
 
女子バスケ 南信総体 不参加 
 
テ ニ ス   
             南信総体 
    〈男子〉  ダブルス 青木亮哉・塚本翔太１回戦敗退 
             シングルス 塚本翔大３回戦敗退 青木亮哉２回戦敗退 
    〈女子〉  シングルス 吉村麻美３回戦敗退 
         全日本ジュニア U-18 南信地区予選 
               〈男子〉  シングルス 青木亮哉１回戦敗退 

〈女子〉  シングルス 吉村麻美２回戦敗退 
             全日本ジュニア U-16 長野県予選 
               〈男子〉  シングルス 岩波昊雅１回戦敗退 
 
弓 道 南信総体 女子（団体・個人）県大会出場ならず。 
 
バドミントン 総体（南信大会） 
 〈男子〉  団体 １回戦敗退 
       個人 シングルス 上島 豪起 ベスト８  県大会出場 
〈女子〉  個人 シングルス 櫻本 千夏 ベスト８  県大会出場 

 
陸 上 ３年生１名、２年生３名と少人数ですが、自分の目標に向かって練習しています。 
       県高校総体出場 女子砲丸投５位・女子やり投 矢﨑梨奈(２年) 
       北信越高校総体出場 女子砲丸投 矢﨑梨奈（２年） 
 
サ ッ カ ー 南信総体 １回戦敗退（富士見高校・箕輪進修高校との合同チームでの出場） 
       ３年生５名、１年生３名でスタートしました。少ない人数の中、日頃の練習も熱心に

取り組んでいます。今年度は富士見高校・岡谷工業高校・箕輪進修高校と合同でリー
グ戦にも参加しています。 

剣 道同好会 南信総体 女子個人出場 ２回戦敗退 
       部員１年生１名ですが、大会・昇段審査に向けて稽古を重ねています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

文 化 部 

諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中 
 ホームページ  http://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/ 
 ブログ     https://suwajitsu.blogspot.com/ 
 Instagram   『sjt_hs_official』で検索 

合 唱 1 年生 4 名 3 年生 1 名で活動しています。 
 
総合ビジネス 長野県高等学校商業総合競技大会  

情報処理競技 団体３位  奥田琉希愛 全国大会出場 
ワープロ競技 9 名出場  珠算・電卓 個人５位入賞 中村紗葉嘉 

       パソコン班：情報処理検定や IT パスポート試験、基本情報技術者試験の合格を目指
して日々学習をしています。 

       ワープロ班：ブラインドタッチの習得を中心に練習を進めています。ビジネス文書検
定２級・１級取得を目指しています。 

       簿記班：日商簿記検定の合格、秋の新人戦に向け、学習を進めています。 
       珠算・電卓班：大会および資格取得に向けて日々活動しています。 
書 道 ３年生１名、２年生３名で活動しています。文化祭では作品展示を行いました。 
茶 道 1 年生８名を迎え２年生２名、３年生 3 名、計１３名で毎週木曜日に活動していま

す。6 月２２日の文化祭呈茶は、教職員・保護者限定で行いました。過去４年
間コロナ予防のため夏越の祓に呈茶ができませんでした。状況が許せば 10 月
の諏実タウンで、美味しいお茶とお菓子を販売し点て方を実演しようと稽古を
しています。 

 
演 劇 3 年生 2 名、1 年生 2 名で活動しています。 

現在は、9 月の発表会に向けて稽古に励んでいます。 
 
家 政 不定期ですが、小物の製作・お菓子作りなどを行う予定です。 
 
M D K 美術 毎週木曜日の放課後に部活動をする他、各々が自由に創作活動を行っています。現在

は、諏実タウンに向けて部誌の作成に取り組んでいます。 
 
吹 奏 楽  ３年生１名･････活動したいのに、できない日々を送っています。 
       部員募集中です！！ 
 
ダ ン ス 3 年生６人・1 年生９人で活動しています。 
       文化祭では一生懸命練習した成果を披露することができました。今後は諏実タウン

での発表に向けて練習しています。 
 
軽    音 12 名の 1 年生を迎え、活動しています。POWER LIVE KF への出場を目指して

日々練習をしています。 
 
ボランティア 会員数が 0 となったため、現在活動がありません。 


